
Herzlich Willkommen zur
Mitgliederversammlung am 30.11.2023

Schule 
in Rohrdorf 

Kinderhaus in
Brannenburg 

Naturkindergarten 
in Rohrdorf

Repaircafe in 
Rohrdorf



TOP 1: Eröffnung der Versammlung

• Benennung der Protokollführung 
(Vorschlag: Steffi Mack)

• Zustimmung zur Anwesenheit von Gästen 
(ohne Rederecht)

• Zustimmung zur Tagesordnung
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TAGESORDNUNG

1. Formalien: Begrüßung, Zustimmung zur Anwesenheit von Gästen, Tagesordnung

2. Bericht: Vorstand 

3. Beschluss: Antrag auf Satzungsänderung 

4. Bericht: Montessori-Schule Rohrdorf

5. Bericht: Kinderhaus Brannenburg 

6. Bericht: Naturkindergarten Rohrdorf

7. Bericht: Repair-Cafe Rohrdorf

8. Bericht: Förderverein & Härtefond

9. Wahl: Mitglied für das Gremium „Härtefond“ (Ende Amtszeit von Jutta Frey)

10. Entgegennahme: Jahresabschluss Wirtschaftsjahr 2022/23, Budgetplanung 2023/24 ff. 

11. Entgegennahme: Bericht Kassenprüfer über das Wirtschaftsjahr 2022/23 (Vorlagen)

12. Beschluss: Entlastung des Vorstands für das Wirtschaftsjahr 2022/23

13. Wahl: Kassenprüfer für das Wirtschaftsjahr 2023/24 

14. Wahl: Vorstand 

15. Sonstiges3



MGV am 30.11.23: Bericht Vorstand

TOP 2 – Bericht des Vorstands



Organisatorisches

• Letzte Mitgliederversammlung war am 01.12.22

• Neues Konzept Mitgliederversammlungen wird 
weitergeführt
• Eine offizielle MGV im Jahr und MGV rotierend durch die 

Einrichtungen
• Mind. eine weitere Montessori-Veranstaltung 

(Themenabend), wie unser cosmic tales Themenabend‘23

• Sitzungen mit Leitungen der Einrichtungen wurden 
optimiert und an neue Struktur Leitungsteam Schule 
angepasst 

• Jahresplanung erstellt um größere Planungssicherheit 
zu erhalten



Auszug Tagesgeschäft

• Umstrukturierung Leitungsteam Montessori-Schule 
Rohrdorf und Neubesetzungen im Leitungsteam durch 
ausscheiden Raimund Pilz und Martina Stauß

• Intensiver Austausch Geschäftsführer Förderverein und 
Leitungen unserer Einrichtungen 

• Gesellschafterversammlung Kinderhaus Brannenburg

• Regelmäßiger Austausch Finanzplanung mit unserem 
Geschäftsführer Wolfram Inngauer;
Im Bericht zu den Finanzen wird von einer schwarzen Null 
berichtet

• Networking, Sponsoren akquirieren

• …



Auszug Highlights

• Die Eröffnung des Repair Café im Ortskern von 
Rohrdorf ist schon über ein Jahr her. Das Repair Café 
und die neue Location ist eine wahre 
Erfolgsgeschichte

• Naturkindergarten ist um eine zweite Gruppe und 
zweite Schutzhütte gewachsen

• Auf der GPA durften wir wieder tolle Leistungen 
unserer Schülerinnen und Schüler erleben

• Von sehr erfolgreichen Schul-Abschlüssen dürfen wir 
berichten (Ehrungen Landrat)

• Wunderschöne Einschulung und voll besetzte Klassen 
GS/MS/OS und ein sehr spannender Tag des offenen 
Klassenzimmers



Auszug Highlights

• Eine atemberaubende 30 Jahrfeier Montessori-
Schule Rohrdorf durften wir erleben
• Festakt mit Ehrengästen

• Zirkus-Projekt

• Großer Zuspruch zur Veranstaltung cosmic tales 
(Kinderhaus Brannenburg, Naturkindergarten, 
Montessori-Schule Rohrdorf)

• Vorstands-Mitglied Steffen Rohwer hospitierte im 
Kinderhaus Brannenburg und war begeistert,
Zitat: „Warum bin ich kein Kind mehr“

• Gut besuchtes und tolles Mitarbeiterfest



Auszug Highlights

…
und wir könnten noch stundenlang von vielen weiteren 
tollen Veranstaltungen, Festlichkeiten, Einladungen 
und Treffen berichten.

Dafür und ganz besonders für das Engagement jeder 
Einzelnen und jedes Einzelnen in unseren 
Einrichtungen, in den Leitungsteams, in den 
ehrenamtlichen Tätigkeiten und natürlich an alle 
Mitgliederinnen und Mitglieder des Fördervereins,

sagen wir recht herzlichen DANK.



Ausblick wichtiger Themen

• Wohlverdienter Ruhestand Christiane Huber

• Professionalisierung Vorstand und somit neue Struktur im 
Förderverein

• Zukunftsklausur mit Leitungen der Einrichtungen

• Anstehende weitere wohlverdiente Ruhestände wichtiger 
Leistungsträger in den Einrichtungen
(Wolfram Inngauer, Jürgen Sauer, Evi Spreiter)

• Finanzen Förderverein und Schule verbessern (Zahlung 
Tariflohn, Rückstellungen, …)

• Synergien zwischen den Einrichtungen stärker nutzen

• Attraktivität Förderverein stärken; Weitere attraktive 
Themenabende

• …



TOP 3: Antrag auf Satzungsänderung

Der Vorstand beantragt, §6 Abs. 1 der Satzung wie folgt zu verändern:
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Begründung: Die Sommer-Mitgliederversammlungen waren auch vor der Corona-Zeit zunehmend 
schlecht besucht, die geringe Zahl der anwesenden Mitglieder stellt die Legitimation der 
demokratischen Prozesse in Frage.

https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/satzung-neufassung-2021-beschluss-mitgliederversammlung-219624.pdf


TOP 4: Bericht Schule - Geschäftsführung

• Erfolgreiche Prüfungen im Juni / Juli 2023.

• Alle freien personellen Stellen konnten besetzt werden.

• Pädagogischer Tag am Buß- und Bettag mit verschiedenen 
pädagogischen Themen in stufenübergreifenden Gruppen
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Zirkusprojekt Mai 2023



Erlebnis Bauernhof – mit allen Sinnen Lernen!

Der Hamberger Hof in Riedering/Holzen 

Bericht Schule – Grundstufe



Bericht Schule – Mittelstufe

Steinzeitprojekt

Korkprojekt

15



Bericht Schule – Projektstufe

• Erdkinderplan
• Schüler*innen kochen für Schüler*innen läuft sehr gut (alle 3 Wochen 

wechselt die Kochgruppe)
• Verkäufe der produzierten Waren der Schülerfirma am Bauernmarkt 

(29.10.23 – Einnahmen 510 €) und am Tag des offenen Klassenzimmers 
(25.11.23)

• Der neueingerichtete Pausenverkauf zwischen Haus A und B wird gut 
angenommen. Täglich kann man in der Vormittagspause zwischen 
verschiedenen Brotzeiten und oft auch Kuchen auswählen.

• Erste Betriebspraktikumswoche hat bereits stattgefunden.

• Die Schüler*innen arbeiten bereits fleißig an ihrer Großen 
Praktischen Arbeit. 
• Der praktische Teil sollte bis Anfang Januar 2024 fertig erstellt sein.
• Die Präsentation findet am Donnerstag, 14.03.24 in der Samerberger Halle 

in Törwang statt.
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Bericht Schule – Oberstufe

• Der erste Durchlauf der Probeprüfungen hat in der Jahrgangsstufe 9 
bereits stattgefunden.

• Diverse Workshops zu den Themen „Sexualkunde“, „Verkehrsdelikte“ 
und „Medienführerschein“ mit externen Fachleuten finden gerade 
statt.

• Besuch des „Tag des Handwerks“ (17.11.23) in der Berufsschule 
Rosenheim 
• Kennenlernen verschiedener Ausbildungsberufe und Ausprobieren einzelner Tätigkeiten
• Große Begeisterung bei den Jugendlichen

• Besuch einer Gerichtsverhandlung (Termine wurden vereinbart)

• Demnächst finden die Lerncamps in der 9. und 10. Jahrgangsstufe statt.
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Bericht Schule  - FOS

• Rückblick SJ22/23: Ausscheiden von Raimund Pilz und Eintritt 
Verena Humbert

• SJ23/24: FOS11: 11 Schüler*innen (5W, 6S); FOS12: 11 
Schüler*innen (6W,5S): 22 Schüler*innen insgesamt

• Hauptziel mittel-und langfristig: Erhöhung und Stabilisierung der 
Schüler*innenzahlen → FOS muss montessorischer werden – 
mehr Schulgeist im 3. OG

• Maßnahmen kurzfristig: Umgestaltung Flur (Sitzecke, 
kommunikativer Tresen); teambildende Aktionen (Wienfahrt 
FOS12, erlebnispädagog. Tag FOS11); von Schülern betreuter 
Instagramaccount); langfristig: Schulentwicklung durch das/mit 
dem Gesamtkollegium (in Arbeit; Januar: Besuch der MOS)

18



Bericht Schule  - FOS
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neu gestalteter Gangbereich in 
der FOS …



Bericht Schule – pädagogische Dienste

• Aktuell läuft das Einstellungsverfahren für eine
Nachfolgerin, einen Nachfolger

• Vorbereitungen für die Übergabe und Einarbeitung
• Umfangreiches Aufgabenfeld

• Leitung MoNa
• Schulsozialarbeit
• Teil des Leitungsteams
• zusätzliche Aufgabenfelder (Schulbusse; 

Instrumentalunterricht; Kooperation mit Berlitz 
Rosenheim)
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TOP 5: Bericht Kinderhaus Brannenburg

21

• um das Arbeiten in Partnergruppen
noch effektiver gewährleisten zu
können, tauschten im EG Bereich
Kindergarten zwei Räume ihre
Funktion.

• im 2. Stock konnten wir neben zwei
Büroräumen u.a. für unseren
Heilpädagogischen Fachdienst, auch
noch einen Intensivraum, sowie einen
großen Besprechungsraum dazu
gewinnen.

• im Garten konnten wir einen Wunsch der Krippe umsetzen. Seit
diesem Sommer freuen sich die Kinder sehr über eine neue
Rutsche. Hier kann nun die Freiheit und Selbständigkeit der 
Krippenkinder noch besser unterstützt und gefördert werden.



TOP 6: Bericht Naturkindergarten Rohrdorf 

Montessori

Naturkindergarten

Rohrdorf

Mitgliederversammlung

30. November 2023
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Bericht Naturkindergarten Rohrdorf

Drittes Kindergartenjahr:

• 36 Plätze

• Davon drei Integrationskinder und ein Kinder mit 
Migrationshintergrund.

• Insgesamt 6 neue Kinder
Eingewöhnung verlief sehr gut und kurzweilig

• 12 Vorschulkinder

• Team mit 6 pädagogischen Fachkräften 
1 Teammitglied aktuell in Weiterbildung Naturpädagogik
2 Teammitglieder aktuell in der Weitebildung zur 
Erzieherin

• Die Schutzräume für beide Gruppen sind nun durch
die eigenen Hütten abgedeckt.

Aktueller Stand
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Bericht Naturkindergarten Rohrdorf

• Einweihung der zweiten Hütte – Gänseblümchen-Hütte:
Seit 1. Oktober können wir die Hütte nutzen.
Derzeit wird die Hütte im laufenden Betrieb eingerichtet und alles
findet seinen Platz.
Mit der Gänseblümchen-Hütte haben wir nun unterhalb der Terrasse einen 
großzügigen Werkraum, der aktuell eingerichtet wird.

Am Freitag, 17. November erfolgte die offizielle Einweihung. Obwohl durch 
die Wettervorhersage in der Früh Sturmböen, Schneefall und Glättegefahr 
angekündigt wurden, hatten wir während der Einweihung ein trockenes und 
sturmfreies Wetter, so dass es eine entspannte und zufriedene Feier gab.

• Feldstadl:
Das Feldstadl wurde am Vorabend pünktlich zur Einweihungsfeier durch die 
Firma Perr fertiggestellt. Wir werden diesen neuen Platz dank der 
Überdachung für unterschiedliche Anforderungen mit den Kindern nutzen.

Aktuelles Highlight
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Bericht Naturkindergarten Rohrdorf

• Personalgewinnung ist die große 
Herausforderung!

Einstellung 1 Erzieher*in und 1 
Kinderpfleger*in zum nächsten 
Kindergartenjahr

Ausblick
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TOP 7: Bericht Repaircafe

Zahlen und Fakten

• Steigende Besucherzahlen, seit der Gründung wurden ca. 2.000 Teile 
repariert oder eine entsprechende Beratung gegeben.

• je Öffnungstag ca. 25 bis 35 Besucher

• Zahlreiche Reparaturanfragen außerhalb der Öffnungszeiten

• Großes Interesse aus Rohrdorf und Umgebung, Laufkundschaft

Zukunft

• Repair-Cafe sucht dringend ehrenamtliche Unterstützung im Bereich 
Metall- und Elektroarbeiten

• Der Handwerkermarkt im September 2023 war ein voller Erfolg. Im 
Herbst 2024 feiert das Repair-Cafe Rohrdorf sein 10-jähriges  Jubiläum. 
Parallel dazu findet der Handwerkermarkt erneut statt

Herzlichen Dank an die Gemeinde Rohrdorf und die Montessorischule für 
die finanzielle Unterstützung und die Überlassung der Räume!
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Bericht Repaircafe

27

Repaircafe im Juni 2023

Handwerkermarkt



TOP 8: Verein Mitgliederentwicklung

• Gut 2/3 der Mitglieder sind aktive Eltern

• Oft treten Eltern wieder aus, wenn die Kinder die Schule verlassen; 
Tendenz verstärkt sich in 2023.



Verein Mittelverwendung



Härtefond

• Seit dem Schuljahr 2011/12 gibt es den „Sozialen Härtefond“ für 
Familien die sich in finanziellen Notsituationen befinden. 

• Es können Anträge auf einen Zuschuss für Schulgeld, Landschulheim 
oder Sprachreise gestellt werden.

• Das Härtefondgremium besteht aus 3 Mitgliedern: 
Einem Mitglied der Geschäftsführung sowie 2 Personen, die in der 
Mitgliederversammlung für 2 Jahre gewählt werden. Nur dieses 
Gremium erhält die Unterlagen und entscheidet im Rahmen des 
Härtefonds über die finanzielle Unterstützung. Dadurch wird 
gewährleistet, dass die Anträge vertraulich bearbeitet werden.

• Über einen Antrag entscheiden mindestens 2 Gremiumsmitglieder, es 
besteht das 4-Augenprinzip. So ist auch eine mögliche Befangenheit  
eines Gremiumsmitgliedes ausgeschlossen.

Derzeitige Gremiumsmitglieder : Jutta Frei, Franz Staudacher, Evi Spreiter



Härtefond



TOP 9: Wahl Mitglied “Härtefond”
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Wahl eines Mitglieds Härtefond – Amtszeit 2 Jahre

Die Amtszeit von Jutta Frei endet.

Zahl Stimmen: 23

Nr Name Frage §6 (9) Status §7 (3) 1. Wahlgang 2. Wahlgang

1 Jutta Frei - - 23 -

2

3

4



 Link Jahresabschluss: https://www.montessori-foerderverein-
rohrdorf.de/medien/medienpool/jahresabschluss-2022-23.pdf 

TOP 10: Jahresabschluss 2022/23
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https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/jahresabschluss-2022-23.pdf
https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/jahresabschluss-2022-23.pdf


Jahresabschluss 2022/23
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Liquidität Elterndarlehen Schule
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Verein ist solide finanziert – Herausforderung Inflation
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• 90% der Einnahmen sind von den Schülerzahlen abhängig – aktuell Unterbelegung bei der 
Fachoberschule, sonst Vollbelegung

• Hoher Tarifabschluss zu erwarten, außerordentliche Schulgeld-Erhöhung notwendig

• Keine Planungssicherheit – unverändert vorsichtige Haushaltspolitik notwendig

Link Budgetplanung: https://www.montessori-foerderverein-
rohrdorf.de/medien/medienpool/mgv231130-budgetplanung-202324.pdf 

Budget - Forecast ab 2024/25
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https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/mgv231130-budgetplanung-202324.pdf
https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/mgv231130-budgetplanung-202324.pdf


TOP 11: Bericht Kassenprüfer

Bericht unter https://www.montessori-foerderverein-
rohrdorf.de/medien/medienpool/bericht-kassenpruefer-2022-23.pdf 
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TOP 12: Entlastung Vorstand für 2022/23

https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/bericht-kassenpruefer-2022-23.pdf
https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/medien/medienpool/bericht-kassenpruefer-2022-23.pdf


TOP 13: Neuwahlen Kassenprüfer*innen

Wahl zweier Kassenprüfer:innen – jeweils für ein Jahr

Aktuelle Amtsinhaber:innen: Thomas Boenisch, Brigitte Stöcker

Zahl Stimmen: 23

Nr Name Frage §6 (9) Status §7 (3) 1. Wahlgang 2. Wahlgang

1 Brigitte Stöcker - - 22 – 1 Enth.

2 Thomas Boenisch - - 22 – 1 Enth.

3

4
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TOP 14: Neuwahlen Vorstand

Alle ehemaligen Vorstände unter 

https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/ehemalige-vorstaende.html 
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https://www.montessori-foerderverein-rohrdorf.de/ehemalige-vorstaende.html


Neuwahlen Vorstand

Wahl von 2 Vorstandsmitgliedern

Die Amtszeiten von Rupert Rassnitzer und Steffen Rohwer enden.

Wahlvorstand: Margit Stuffer, Daniel Maltzahn 

Zahl Stimmen: 23

Nr Name Frage §6 (9) Status §7 (3) 1. Wahlgang 2. Wahlgang

1 Rupert Rassnitzer Nein Nein 23

2 Steffen Rohwer Nein Nein 22 – 1 Enth.

3

4

5
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TOP 15: Sonstiges

• Sonstige Fragen?

Herzlichen Dank für Ihre Teilnahme !
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